

マイスターに聞く 溶接技能向上の 勘所



茂原大助氏（群馬県立前橋産業技術専門校）

ところを褒めて伸ばす
ことで溶接を好きにな
ってほしい」と話すの
は前橋産業技術専門校
（以下、前橋校）で訓
練指導第二係長を務め
る茂原大助氏。

県内の産業技術専門
校で長年、溶接系指導
員として

第一線で
活躍する
溶接士を
輩出して
きた。高
校生への
溶接指導にも携わり、
2019年の関東甲信
越高校生コンクールで
は指導した生徒が優
勝。若年層の教育や普
及活動が評価され、第
1回日本溶接協会マイ

技術専門校で職業訓練
指導の職に就き、前橋
校との異動を交互しな
クールの4度の優勝、
訓練生を指導する際
に心掛けていることは
溶接が楽しいと感じる
雰囲気作りだという。
「自分は溶接が好きで
楽しいという思いか
は、かつての茂原氏の
ように溶接にのめり込
む児童もいる。「ある
児童は溶接教室が印象
に残ったのか、溶接を
連する仕事へ就職して
もらえれば幸いだ」
業務以外でも溶接の
普及に向けて、18年か
ら居住地の青少年育成
会で夏休みに小学生溶
接教室を開催してい
る。「溶接教室では保
護者にも一緒に参加し
てもらおうようにしてい
る。若者だけではなく、
保護者も溶接がどうい
うものかを理解してい
ないから、溶接士が進
むことと技能向上に
もつながる」とアドバ
イスする。

スターに認定を受けた
同氏に溶接の魅力を聞
いた。

◇◇

茂原氏の溶接との出
会いが19歳の時、職業
訓練大学の授業での
ガス溶接。「最初の感
覚で夢中になり、のめ
り込んだ。とにかく楽
しくて時間を忘れて溶
接をしていた」と当時
在では、訓練生に実際
に課題をやってみせる
門校で指導員となっ
た。溶接へのアプロ
チが溶接を通した『人
づくり』という思いが
大きい」

から約30年間溶接指導
に携わる。「指導員に
も入賞するなど高い技
能を持つが、企業で製
品を溶接するという経
験はない。」

民間企業の溶接士
はものづくりの現場で
溶接技能を磨き、その
経験を若手に伝えると

溶接を好きになること 指導通して人づくり

指導通して人づくり

全国溶接技術競技会
でも入賞するなど高い技
能を持つが、企業で製
品を溶接するという経
験はない。」

小学生溶接教室で
は、かつての茂原氏の
ように溶接にのめり込
む児童もいる。「ある
児童は溶接教室が印象
に残ったのか、溶接を
連する仕事へ就職して
もらえれば幸いだ」
業務以外でも溶接の
普及に向けて、18年か
ら居住地の青少年育成
会で夏休みに小学生溶
接教室を開催してい
る。「溶接教室では保
護者にも一緒に参加し
てもらおうようにしてい
る。若者だけではなく、
保護者も溶接がどうい
うものかを理解してい
ないから、溶接士が進
むことと技能向上に
もつながる」とアドバ
イスする。

民間企業の溶接士
はものづくりの現場で
溶接技能を磨き、その
経験を若手に伝えると

民間企業の溶接士
はものづくりの現場で
溶接技能を磨き、その
経験を若手に伝えると